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ROUBAR DINHEIRO E 

ELETRÔNICOS DE LOJA NA 
PRAÇA DA BANDEIRA 

MENINA FOI A 11a CRIANÇA 
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CIÊNCIA/SAÚDE, P6
CIENTISTAS ACREDITAM TER DESCOBERTO 

MELHOR EXERCÍCIO  
CONTRA A  

HIPERTENSÃO

FÓSSIL DE DINOSSAURO 
SANGUINÁRIO BRASILEIRO  

FOI O MAIOR PREDADOR  
SUL-AMERICANO HÁ  
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FLAFLA  
DANÇADANÇA  
NO NO MARACAMARACA
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O 
presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco (PSD-
-MG), afirmou que líde-
res partidários da Casa 

decidiram apresentar uma proposta 
para inserir na Constituição a proibi-
ção do porte e da posse de qualquer 
tipo de substância ilícita.

Pacheco deu a declaração após uma 
reunião com as lideranças partidárias 
no Senado.

A Proposta de Emenda à Consti-
tuição (PEC) a ser apresentada é uma 
resposta dos congressistas à discussão, 
no Supremo Tribunal Federal (STF), 
que pode descriminalizar o porte de 
maconha para consumo próprio.

O placar no STF está 5 a 1 a favor 
da liberação do porte. Um pedido de 
vista (mais tempo para análise do caso) 
foi apresentado pelo ministro André 
Mendonça no fim de agosto, o que 
interrompeu o julgamento.

“Obviamente respeitando os Pode-
res e entendimentos divergentes, mas 
o entendimento do Senado é que deve-
mos legislar. Um primeiro caminho a 
ser observado é de uma PEC que diz 
que deve ser considerado porte ou 
posse de substância entorpecente e ilí-
cita em qualquer circunstância e quan-
tidade. Foi uma deliberação do Colé-
gio de Líderes, por maioria, e deve-
mos encaminhar agora para a coleta 
de assinaturas”, disse.

A decisão anunciada por Pacheco 
segue a linha de declarações públicas 
dadas por ele desde o início do julga-
mento no STF.

Em agosto, o presidente do Senado 
chegou a classificar a discussão na 
Corte como uma “invasão de com-
petência” do Judiciário. À época, ele 
avaliou que o tema deveria ser deba-
tido pelo Congresso Nacional.

Segundo Pacheco, a proposta a ser 
apresentada pelos senadores vai incluir 
um dispositivo ao artigo 5º da Cons-
tituição, que prevê direitos e deveres 
dos cidadãos brasileiros, para definir 
que a lei considerará crime:
• porte de substância entorpecente 

em qualquer quantidade
• e posse de substância entorpecente 

em qualquer quantidade

“Na verdade, o que ficou deliberado 
é o entendimento de que o Senado 
deve aprovar uma emenda constitu-
cional, através dessa PEC”, afirmou.

Para ser protocolada e começar a 
tramitar na Casa, uma proposta de 
emenda à Constituição precisa de, no 
mínimo, 27 assinaturas.

A PEC terá de ser analisada pela 
Comissão de Constituição e Justiça 
(CCJ) e, depois, precisará ser apro-
vada em dois turnos no plenário do 
Senado, para seguir à Câmara dos 
Deputados.

O STF discute a validade de um 
artigo da Lei de Drogas que estabelece 
punição para a pessoa que “adquirir, 
guardar, tiver em depósito, transpor-
tar ou trouxer consigo, para consumo 
pessoal, drogas sem autorização”.

Para Pacheco, a sinalização do 
Supremo poderá, se confirmada, 
impactar na política antidrogas do 
Brasil. O senador também disse que é 
preciso manter a existência de penas, 
mesmo administrativas, aos que 

somente consomem as substâncias.
“[A política] deve ser uma política 

rígida .[...] Parte integrante nisso é ter 
relevância jurídica o porte para uso. 
Não podemos concordar que não haja 
relevância jurídica e nenhuma con-
sequência de alguém que porte dro-
gas, cuja existência já é um risco em 
si”, afirmou.

����������*�
Questionado se a proposta das 

lideranças da Casa levaria a aumen-
tar o nível de prisões de pessoas pre-
tas e pobres, Rodrigo Pacheco ava-
liou que, junto à PEC, será necessá-
rio promover uma revisão na atual 
Lei de Drogas.

Segundo ele, a reforma do texto 
poderá prever mecanismos para “ini-
bir” interpretações diferentes de juí-
zes, policiais e promotores a res-
peito do critério para enquadrar o 
suspeito em traficante ou usuário.

DIVULGAÇÃO
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O governo federal apresentou uma 
série de medidas para estimular o uso de 
combustíveis renováveis. Para entrar em 
vigor, as propostas terão de ser aprova-
das pelo Congresso Nacional.

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT) realizou uma cerimônia no Palá-
cio do Planalto para assinar o projeto de 
lei que cria o programa Combustível do 
Futuro. A proposta começará a tramitar 
na Câmara dos Deputados.

O governo quer criar o programa den-
tro dos esforços para incentivar a tran-
sição energética no setor de transportes.

O texto vai integrar a Política Nacio-
nal de Biocombustíveis (RenovaBio), 
o Programa Rota 2030 –voltado para a 
modernização do setor automotivo – e 
o Programa Brasileiro de Etiquetagem 
(PBE Veicular).

Em discurso, Lula afirmou que, se o 
país tivesse mantido os investimentos 
em energia renovável nos últimos anos, 
seria hoje “mais importante do que é” 
para o mundo. O petista também disse 
que desenvolver o setor é uma “oportu-
nidade” para o Brasil.

“A irresponsabilidade do ser humano, 
de tanto desmatar o planeta e de tanto 
poluir o planeta está dando uma nova 
chance ao Brasil. A chance de a gente 
se transformar numa coisa tão ou mais 
importante que o Oriente Médio é para 
o petróleo, a gente pode ser para os com-
bustíveis renováveis”, declarou.

Ele disse ainda que levará a discus-
são sobre combustíveis renováveis para 
a Assembleia-Geral da Organização das 
Nações Unidas (ONU), que ocorrerá em 
Nova York na próxima semana. E vol-
tou a cobrar doações dos países ricos 
aos emergentes para investimentos na 
preservação ambiental.

“Os países ricos precisam cumprir a 
promessa que fazem aos países pobres, 
desde 2009 que estamos esperando a 
doação de US$ 100 bilhões por ano e 
que não apareceu até agora. O Brasil 
não vai ficar esperando a doação, vai 

por conta própria resolver o seu pro-
blema”, disse.

Também em discurso, o ministro de 
Minas e Energia, Alexandre Silveira, 
afirmou que a ideia é investir mais de 
R$ 200 bilhões em transição energética 
nos próximos anos.

“Serão mais de R$ 250 bilhões de 
investimentos. Isso é transição energé-
tica, é a verdadeira economia verde, é o 
Brasil liderando a transformação ener-
gética no mundo. É a liderança do Bra-
sil na descarbonização mundial”, disse 
Silveira.
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O presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco (PSD-MG), 
afirmou que os senadores 
ainda vão avaliar a possibili-
dade de votar a minirreforma 
eleitoral, discutida na Câmara, 
e que deve ser encaminhada à 
Casa nesta quinta.

Questionado, ele não quis 
se comprometer com a apro-
vação definitiva do texto até 
o próximo dia 6 de outubro – 
prazo limite para que as novas 
regras valham já nas eleições 
municipais de 2024.

As propostas em discussão 
na Câmara alteram regras de 
prestações de contas, punições 
e inelegibilidade. Mas, para 
terem validade nas próximas 
eleições municipais, precisam 
ser aprovadas e sancionadas 
antes de o dia 6 de outubro.

“Não haverá de nossa parte 
nenhum açodamento. [...] O 
que eu considero necessário é 
que entreguemos um projeto 
de lei amadurecido, bem refle-
tido e discutido pela sociedade 
e senadores. Se, porventura, 

for possível conciliar o traba-
lho bem-feito com a aplicação 
na eleição de 2024, ótimo. Se 
não for possível, paciência. A 
prioridade é entregar um pro-
jeto amadurecido”, declarou à 
imprensa.
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Rodrigo Pacheco afirmou 

que, após o término da vota-
ção na Câmara, o Senado ava-
liará se será possível discu-
tir as mudanças junto a um 
outro projeto já em discus-
são na Casa: o novo Código 
Eleitoral.

Esse texto está em tra-
vado no Senado desde 2021, 
quando a Câmara aprovou a 
proposta. O projeto do novo 
Código Eleitoral é considerado 
uma reforma mais ampla do 
que a discussão recente.

O relator da minirreforma 
eleitoral, deputado Rubens 
Pereira Jr (PT-MA), já havia 
buscado acordo para a inclu-
são de trechos da minirreforma 
no novo Código Eleitoral.

DIVULGAÇÃO

Medida é uma resposta dos senadores ao julgamento no STF que pode liberar o porte de maconha para consumo próprio

Programa Combustível do Futuro terá de ser aprovado pelo Congresso Nacional para 
entrar em vigor. Proposta integra ações de transição energética do governo
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Os comportamentos dos preços 
de alimentos e bebidas, em agosto, 
contribuíram para que a inflação das 
famílias mais pobres fosse menor 
que a das rendas média e alta. A 
conclusão faz parte de um levan-
tamento divulgado nesta quinta-
-feira (14) pelo Instituto de Pes-
quisa Econômica Aplicada (Ipea).  

O peso da inflação para as famí-
lias de renda domiciliar muito baixa 
(menor que R$ 2.015) foi 0,13%, 
abaixo do 0,23% medido pelo Índice 
Nacional de Preços ao Consumi-
dor Amplo (IPCA), considerado a 
inflação oficial do país e calculado 
pelo Instituto Brasileiro de Geografia e Esta-
tística (IBGE). Já para as famílias de renda 
média alta (entre R$ 10.075 e R$ 20.151) a 
inflação em agosto foi 0,32%. 

GASTO COM COMIDA
De acordo com a pesquisadora Maria 

Andreia Lameiras, o principal alívio infla-
cionário em agosto veio das deflações de ali-
mentos e bebidas, ou seja, produtos que fica-
ram mais baratos. As principais quedas de 
preço foram dos tubérculos (-7,3%), carnes 
(-1,9%), aves e ovos (-2,6%) e leites e deri-
vados (-1,4%). Como grande parte do orça-
mento das famílias mais pobres é consumida 
com a alimentação, a deflação desses itens 
faz grande diferença no bolso dessas pessoas.

“Em sentido oposto, o reajuste de 4,6% 

das tarifas de energia elétrica - e seus efei-
tos altos sobre o grupo habitação - impactou 
proporcionalmente mais a inflação dos seg-
mentos de menor poder aquisitivo, tendo em 
vista que essas classes despendem uma parcela 
maior dos seus orçamentos para a aquisição 
desse serviço”, detalha Lameiras na pesquisa.

ÚLTIMOS 12 MESES
No acumulado dos últimos 12 meses, se 

repete o comportamento de a inflação ser 
maior para famílias de maior renda domici-
liar. Enquanto o IPCA é 4,61%, o aumento 
de preços sentido pelos mais pobres é 3,70%. 
As famílias de renda baixa (4,04%) e média 
baixa (4,49%) também ficam abaixo do IPCA. 

Na classificação do Ipea, renda baixa 
abrange de R$ 2,015 e R$ 3.022; e renda 

média-baixa, entre R$ 3.022 e R$ 
5.037. 

Os brasileiros de famílias de 
renda domiciliar alta (acima de R$ 
20.151) tiveram a maior inflação 
em doze meses (5,89%). 

“Verifica-se que a maior pres-
são inflacionária nos últimos doze 
meses reside no grupo saúde e cui-
dados pessoais, impactado pelos 
reajustes de 5,9% dos produtos 
farmacêuticos, de 10,2% dos arti-
gos de higiene e de 13,7% dos pla-
nos de saúde”, pontua a pesquisa-
dora do Ipea.

BARES E RESTAURANTES
Ainda sobre o IPCA, a Associação Brasi-

leira de Bares e Restaurantes (Abrasel) iden-
tificou que, de janeiro a agosto, a inflação 
da alimentação fora do lar (3,85%) supera 
o índice geral (3,23%). Para a associação, 
esse comportamento nos preços indica que 
2023 está sendo um ano de recuperação 
para o setor, que sofreu com restrições cau-
sadas pela pandemia de covid-19. A retra-
ção recente no preço de alguns alimentos, 
matéria-prima para bares e restaurantes, é 
observada com mais chance de recomposi-
ção para os negócios. “A queda nos insumos 
é uma boa notícia. Se for consistente, pode 
abrir espaço para uma recuperação mais 
robusta”, avalia o presidente-executivo da 
Abrasel, Paulo Solmucci.

F
echado há cinco anos, o Parque Mu-
nicipal Lúcio Costa, na Glória, re-
gião Central do Rio, será inspecio-
nado pela Subprefeitura do Centro, 

hoje, para uma possível reabertura ao públi-
co. Caso o local, também conhecido como Par-
que da subida do Outeiro da Glória, tenha as 
condições necessárias apontadas pela visto-
ria, poderá ser reaberto já na terça-feira (19), 
com horário de funcionamento das 10 às 18h.

As equipes enviadas pela Subprefeitura 
irão intervir e fazer as reformas necessárias 
para que a praça esteja apta a receber visitan-
tes. Alberto Szafran, subprefeito do Centro, 
explica como deve ocorrer essa visita. “Nós 
acionamos a Comlurb e demais órgãos da Pre-
feitura para que, na próxima segunda-feira, o 
parque receba os reparos necessários e seja 
reentregue para o público,” disse.

Em maio de 2022, o espaço recebeu sua 
última intervenção, em uma parceria com a 
RioLuz, Comlurb e Prefeitura do Rio, quando a 
área foi entregue ao adotante Bruno de Paulo, 
de 39 anos, que nesta função assumiu a manu-
tenção do espaço.

Após pedido feito pelo subprefeito da região, 
foi decidido realizar uma ação em conjunto para 
abrir novamente o local o mais rápido possível.

Bruno, adotou o parque em janeiro de 2022, 
pelo programa Adote.Rio, coordenado pela Fun-

dação Parques e Jardins (FPJ). Desde então, ele 
conta que mantém o lugar conservado e seguro. 

Ele também explica sobre a demora para a 
reabertura, pois gostaria de entregar com seu 
projeto finalizado, no entanto, a proposta está 
em andamento em um processo que corre junto 
ao Iphan (Instituto do Patrimônio Histórico 
e Artístico Nacional), órgão responsável pelo 
tombamento do muro de pedra que cerca o 
local, para a viabilização das obras.

Procurado, o Iphan informou em nota que 
“recentemente, os adotantes entraram com 
pedido de análise de projeto de ocupação da 
área por quiosques e pequenos bares. Consi-
derando que é área de entorno do Outeiro da 
Glória, é necessária a manifestação do Iphan, 
que já procedeu a uma análise inicial e solici-
tou maior detalhamento do projeto arquitetô-
nico e urbanístico (plantas técnicas, elevações 
e outras informações necessárias ao perfeito 
entendimento da proposta), para uma avalia-
ção conclusiva”.

As portas estão fechadas desde 2018, 
quando foi realizada uma ação entre a Supe-
rintendência da Zona Sul com o ambientalista 
Cláudio D’Ávila, morador da Glória, para rece-
ber o Eco Museu Carioca, onde iria ocorrer 
exposições ao ar livre. Foram instalados em 
parceria com órgãos municipais, 30 postes de 
iluminação, 30 lixeiras novas, plantio de novas 

árvores, grama, reforma nas muretas e grades.
Bruno Vieira, morador do bairro e adminis-

trador da página Informe Gloriano, conta sobre 
esse último momento em que o espaço estava 
aberto. “Fiquei muito feliz com a notícia, na 
expectativa de que finalmente iria poder voltar 
a frequentar e a utilizar, contemplar o bairro 
de vários ângulos e acessar a Igreja através de 
uma caminhada bem aprazível. Fiquei sabendo 
que o local foi adotado e que iria ser reaberto 
em seguida, mas não aconteceu”, pontuou.

Bruno também comentou sobre a sua expec-
tativa para o futuro do parque. “Espero que o 
local seja aberto, novamente integrado ao bairro 
e principalmente cuidado como ele merece. É 
um ponto histórico bem importante. Não pode-
mos aceitar que o local fique fechado e aban-
donado como está, isso é triste”, completou.

O espaço foi fundado em 1939, com inspi-
ração no complexo inca de Machu Picchu, por 
Lúcio Costa (1902-1998), um dos mais impor-
tantes urbanistas da história do Brasil, e o pai-
sagista Roberto Burle Marx (1909-1994). Se 
chama Parque da subida do Outeiro devido um 
acesso para a Igreja Nossa Senhora da Glória.

O Parque Municipal Lúcio Costa fica na Rua 
do Russel, 90, próximo a saída B do metrô da 
Glória. Ainda não há data de reabertura, mas, 
foi acordado entre o adotante e a Subprefei-
tura que o espaço funcionará das 10 às 18h.

O Ministério do Turismo e a Agência Bra-
sileira de Promoção Internacional do Turismo 
(Embratur) prometem agilizar a divulgação de 
informações sobre a entrada de turistas inter-
nacionais no Brasil.  

Uma nova plataforma, disponível na inter-
net a partir desta quinta-feira (14), permitirá 
aos interessados acompanhar o número de 
estrangeiros e brasileiros residentes no exte-
rior que ingressaram em território brasileiro, 
bem como o quanto de dinheiro eles deixaram 
no país. Um terceiro painel contém a previ-
são de voos internacionais para os próximos 
meses, com o detalhamento dos locais de ori-
gem e destino.

Segundo a gerente de Informação e Inteli-
gência de Dados da Embratur, Mariana Aldri-
gui, os resultados continuarão sendo atualiza-
dos mensalmente, conforme já ocorre desde 
o ano passado, mas gestores públicos, agen-
tes do setor, jornalistas e outros interessados 
não precisarão mais demandá-los à Embratur, 
podendo acessá-los diretamente.

“Ainda não temos uma produção de dados 
de turismo em tempo real, pois a Polícia Fede-
ral, que é responsável por checar se quem anun-
ciou que entrou no país como turista, de fato 
entrou, produz relatórios mensais. Daí termos 
dados parcialmente estáticos, atualizados men-
salmente, com um delay [atraso] de 15 a 20 
dias”, explicou Mariana. Ela informou que a 
Embratur estuda acrescentar, em breve, novas 
funcionalidades à plataforma, como detalhes 
sobre a motivação e a duração das viagens 
internacionais ao Brasil.

As informações atualmente disponíveis no 
Painel de Dados do Turismo são fornecidas 
pela Receita Federal e pela Agência Nacional 
de Aviação Civil (Anac). E, embora a Anac 
atualize diariamente dados sobre a previsão de 
voos internacionais, os técnicos da Embratur 
optaram pela consolidação mensal das infor-
mações, para minimizar eventuais distorções 
nos relatórios.

Ao apresentar a nova ferramenta, a gerente 
da Embratur destacou que, entre janeiro e 
agosto deste ano, o Brasil recebeu mais de 4 
milhões de turistas internacionais, superando, 
em oito meses, o resultado de todo o ano pas-
sado, quando o país recebeu 3,6 milhões de 
pessoas vindas do exterior.

Para o presidente da Embratur, Marcelo 
Freixo, a agilidade e a transparência na divulga-
ção de informações do setor tendem a conferir 
mais eficácia às políticas públicas e segurança 
ao setor privado. “Pensar e projetar o trabalho 
de inteligência de dados é muito importante 
na nossa relação com o setor público e o pri-
vado. Qualificando as informações [disponí-
veis], auxiliamos os secretários de Turismo, as 
prefeituras, os governos e todo o trade turís-
tico”, disse Freixo, ressaltando que, com os 
painéis, autoridades municipais e estaduais 
poderão monitorar, de forma mais qualificada, 
a movimentação de estrangeiros e qualificar a 
estrutura receptiva.

O ministro do Turismo, Celso Sabino, tam-
bém destacou a importância da ferramenta 
para gestores municipais e estaduais, em um 
contexto em que, segundo ele, o governo fede-
ral busca recompor o orçamento destinado à 
promoção do turismo doméstico e internacio-
nal. “Estamos trabalhando para lançar progra-
mas de promoção internacional e fomentar o 
turismo interno.

Parque da 
subida do 
Outeiro 
da Glória 
receberá 
inspeção 
para avaliar 
reabertura 
do local

Subprefeitura do Subprefeitura do 
Centro informou Centro informou 

que visita será que visita será 
realizada hojerealizada hoje

Alimentos e bebidas aliviam inflação para os mais pobres, aponta Ipea

No acumulado do ano, renda baixa sofre menos com aumento de preços

Embratur tem nova 
plataforma digital 
para divulgação de 
dados do setor

Ferramenta permite acompanhar entrada de turistas 
estrangeiros no país
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O analista de privacidade 
é responsável por avaliar, de 
forma contínua, os riscos rela-
cionados a dados sensíveis, de 
modo a auxiliar a empresa a 
tratar esses informações ade-
quadamente.

Sendo assim, o cargo é ocu-
pado, majoritariamente, por 
mulheres (63%).
• Setores mais comuns 

de atuação: Tecnologia, 
Mídia e setor fi nanceiro.

• Cidades que mais 
contratam: São Paulo 
(SP).

• Salário médio: R$ 5.315 
por mês.
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Entre as profissões em alta 
para 2023, o especialista de 
cibersegurança é o profissio-
nal que age em casos de amea-
ças cibernéticas. avalia vulne-
rabilidades digitais e colabora 
no processo de elaboração de 
políticas corporativas no tra-
tamento de dados.

Cerca de 93% dos pro-
fissionais efetivos no cargo 
são homens; apenas 7% são 
mulheres. Além disso, é uma 
das colocações com maior dis-
ponibilidade de vagas remotas 
(66,7%), segundo a pesquisa 
do LinkedIn.
• Setores mais comuns 

de atuação: Tecnologia, 
Mídia e setor fi nanceiro.

• Cidades que mais 
contratam: São Paulo 
(SP), Rio de Janeiro (RJ), 
Brasília (DF).

• Salário médio: R$ 5.220 
mil por mês. 

����
���	��	
���
�������	������
�������


O especialista em capacita-
ção em vendas tem como prin-
cipal responsabilidade dar trei-
namento e suporte à equipe de 
vendas para engajar clientes.

Os cargos possuem maior 
representatividade feminina, 
com 55% das posições ocupa-
das por mulheres. Além disso, 
quase a metade das oportuni-
dades, cerca de 45%, são para 
atuação remota.

• Setores que mais comuns 
de atuação: Tecnologia, 
Mídia e educação.

• Salário médio: R$ 3.474 
por mês 
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O líder de gerentes de pro-
duto é o profissional que atua 
e supervisiona todas as etapas 
da jornada de um produto ou 
serviço.

Em geral, as posições são 
mais ocupadas por homens 
(58%). Também, é uma das 
profissões em alta em 2022 
com 45% das vagas remotas.
• Setores que mais comuns 

de atuação: Setor 
fi nanceiro, Tecnologia e 
Mídia.

• Cidades que mais 
contratam: São Paulo 
(SP).

• Salário médio: R$ 12 mil 
por mês 
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O representante de desen-
volvimento de negócio é, entre 
outras responsabilidades, o 
profissional que faz a prospec-
ção ativa de potenciais clien-
tes e novas oportunidades de 
negócios para as empresas.
• Setores que mais comuns 

de atuação: Setor 
fi nanceiro, Tecnologia e 
Mídia.

• Cidades que mais 
contratam: São Paulo 
(SP), Florianópolis (SC) e 
Curitiba (PR).

• Salário médio: R$ 2.486 
por mês 
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Entre as profissões em alta 
para 2023, há uma posição que 
reúne duas áreas que mais têm 
empregado e promissoras: tec-
nologia e engenharia.

Pois bem, o engenheiro(a) 
de cibersegurança é o pro-
fissional que avalia e iden-
tifica os riscos de segurança 
em sistema corporativos, 
com o objetivo de comba-
ter as ameaças de crimes 
cibernéticos.

• Setores que mais comuns 
de atuação: Setor 
fi nanceiro, Tecnologia e 
Mídia.

• Cidades que mais 
contratam: São Paulo 
(SP).

• Salário médio: R$ 5.189 
por mês.
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Também conhecido com 
Chief Revenue Officer (CRO) 

é profissional que atua como 
diretor(a) de receita super-
visiona todos os processos 
geradores de receita em uma 
empresa, assim como na defini-
ção das estratégias de planeja-
mento, marketing e operações.

O posto é ocupado, majori-
tariamente por homens (82%).
• Setores que mais comuns 

de atuação: Tecnologia e 
Mídia e manufatura.

• Cidades que mais 
contratam: São Paulo 
(SP)

• Salário médio: R$ 14.535 
por mês 
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O Data Engineer é o res-
ponsável por garantir o fluxo 
de informações de forma cor-
reta. Em geral, é o profissional 
que tem a tarefa de gerenciar, 
organizar dados e resolver pro-
blemas, ou seja, desenvolve e 
mantém a arquitetura e infra-
estrutura de uma plataforma. 

• Setores que mais comuns 
de atuação: Serviços 
fi nanceiros, Tecnologia e 
Mídia.

• Cidades que mais 
contratam: São Paulo 
(SP), Rio de Janeiro (RJ), 
Curitiba (PR).

• Salário médio: R$ 7.959 
por mês 
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O cargo de analista de 
desenvolvimento de sistemas 
é ocupado majoritariamente 
por homens, cerca de 84%, 
mas as mulheres têm ganhado 
espaço na área.

Segundo o levantamento, 
o cargo exige, principalmente, 
conhecimento da ferramenta 
de banco de dados Microsoft 
SQL Server.
• Setores que mais comuns 

de atuação: Setor 
fi nanceiro, Tecnologia e 
Mídia.

• Cidades que mais 
contratam: São Paulo 
(SP), Belo Horizonte (MG) 
e Recife (PE).

• Salário médio: R$ 5.250 
por mês 
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Se você pesquisar o cargo 
em português, certamente, 
irá encontrar dificuldades de 
encontrá-lo. Por ser uma das 
profissões promissoras “nas-
cidas” em big techs, é mais 
comum encontrar posições 
como “UX Researcher”. 

Por aqui, a empregabilidade 
para essa posição é, de longe, 
dominada pelo mercado finan-
ceiro. Nubank, PicPay e Banco 
Bradesco são as empresas que 
oferecem salários acima da 
média nacional. 

É também a posição com 
maioria feminina — cerca de 
70% dos profissionais na área 
são mulheres. 
• Setores que mais comuns 

de atuação: Serviços 
fi nanceiros, Tecnologia e 
Mídia.

• Cidades que mais 
contratam: São Paulo (SP)

• Salário médio: R$ 6.800 
por mês 

� possibilidade de se 
trabalhar remota-
mente no pós-pan-
demia — e a resis-

tência de muitos emprega-
dores quanto a esse modelo 
— representou uma revolu-
ção em inúmeras carreiras.

Com essa observação, o 
LinkedIn fez um novo levan-
tamento com as profissões 
em alta para 2023, incluindo 
posições com maioria das 
oportunidades disponíveis 
com atuação à distância, para 
quem deseja ingressar no mer-
cado de trabalho, conquistar 
uma recolocação ou fazer uma 

transição de carreira.
A pesquisa reuniu dados 

da plataforma de networking 
entre janeiro de 2018 e julho 
de 2022, com base no agru-
pamento de principais vagas 
nos últimos cinco anos. Vale 
ressaltar que não fazem parte 
do levantamento os cargos de 
estágio e voluntariado. 

Além disso, a enumeração 
das profissões em alta não tem 
relação com a oferta de vaga.

Confira a seguir quais 
são as 25 profissões em alta, 
segundo o LinkedIn — e sua 
média salarial, de acordo com 
o Glassdoor: 
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Ação ofereceu experiência de cinema, com direito 
a depoimentos de atletas do município

RAFAEL BARRETO/PMBR

A Prefeitura de Resende, por meio 
da Secretaria Municipal de Obras e 
Serviços Públicos, iniciou as obras de 
reforma da praça da Vila da Fumaça 
recentemente.

As obras estão nas primeiras etapas 
com a colocação do tapume em toda a 
praça, a demolição do piso de concreto 
danificado e remoção dos cordões dos 
canteiros.

De acordo com a Secretaria Muni-
cipal de Obras e Serviços Públicos, o 
cronograma de obras prevê a revitali-
zação geral da praça com novo paisa-
gismo, novos pisos, reforma do par-
que infantil e novos bancos. Além de 
implantação de novas mesas de jogos, 
que não existiam anteriormente na 
praça e melhorias na iluminação com 
postes baixos.

“Seguimos atuando com medidas 

Um dos pontos mais conhecidos 
de Queimados, a Praça da Bíblia, 
no bairro Flesman, passará por uma 
grande transformação. O local rece-
berá diversas melhorias, como insta-
lação de pisos intertravados, parqui-
nho, academia para idosos, rampas 
com acessibilidade e guarda corpo.

Além disso, a Bíblia será reestru-
turada, monumento que dá nome à 
praça. A previsão de conclusão da 
obra é de seis meses. O prefeito de 
Queimados, Glauco Kaizer, falou 
sobre a revitalização da praça.

“Precisamos valorizar locais como 
este em nossa cidade. A Praça da Bíblia 
é um ponto marcante da região e a ideia 
é fazer fortalecer cada vez mais locais 
como esse. Tanto é que já realizamos 
as reformas de outras praças, como a 
Sete de Setembro, no bairro Glória, e 

Na última quinta-feira, o 
NAM, Núcleo de Atendimen-
tos de Medidas de Mesquita 
promoveu uma tarde de cinepi-
poca para os alunos da oficina de 
xadrez. Com um ambiente aco-
lhedor e lanches liberados, a ati-
vidade foi realizada no Fórum do 
município e contou a exibição do 
filme “Rainha Katwe”, obra cine-
matográfica que aborda o esporte 
como temática. A ideia da ati-
vidade surgiu através do inte-
resse dos estudantes da turma 
em adquirir mais conhecimen-
tos sobre a modalidade. No total, 
21 crianças e adolescentes apro-
veitaram o momento de entre-
tenimento.

Com a integração do Reforço 
Escolar Florescer, o evento pro-
porcionou aos presentes a 
oportunidade de um aprendi-
zado motivador e diferenciado. 
Na trama, é contada a histó-
ria de Phiona Mutesi, que tem 
como sonho se tornar uma das 
melhores jogadoras de xadrez 
do mundo. O enredo foi utili-
zado como forma de estimular 
o gosto pelo esporte. Apresen-
tando discursos encorajadores 

sobre educação e determinação, 
a equipe do NAM reforçou o 
compromisso do projeto, que 
aproxima o poder judiciário e a 
comunidade local, incentivando 
a integração social.

“Entendemos que o acesso 
à cultura, lazer, esportes e direi-
tos constitucionais eleva a auto-
confiança e a autoestima, além 
de favorecer novas vivências e 
diminuir conflitos e pressões do 
cotidiano. Ver esses olhinhos bri-
lhantes, sorrisos largos e saber 
que estão felizes é muito gra-
tificante”, afirma a assistente 
social e coordenadora do Núcleo 
de Atendimento de Medidas, 
Rosana Santiago.

Aos interessados em partici-
par da oficina de xadrez, as aulas 
acontecem às segundas e quin-
tas-feiras, das 14h às 17h. As 
inscrições são realizadas no pró-
prio espaço do núcleo, localizado 
dentro do Fórum de Mesquita, 
na sala 106, no primeiro andar 
do prédio. Os documentos neces-
sários são RG e comprovante de 
residência — no caso dos meno-
res, é necessária a autorização e 
a documentação dos pais.
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Espaço receberá novo paisagismo, novos pisos, novas 
mesas de jogos que não existiam anteriormente

Local recebera diversas melhorias
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para proporcionar mais qualidade de 
vida em todos os bairros do municí-
pio, e inclusive nos distritos da área 
rural de Resende. Os moradores da 
Vila da Fumaça em breve terão uma 

praça com novas mesas de jogos e 
mais iluminada para realizar ativida-
des físicas e ter momentos de diver-
são entre os amigos”, disse o prefeito 
Diogo Balieiro Diniz.

em breve estaremos entregando a Praça 
Dona Branca”, comentou o gestor. 

E as intervenções não param por 
aí. Além das obras, a Prefeitura ainda 
tem em seu cronograma reforma de 

mais quatro praças. São elas: Nossa 
Senhora da Conceição, Vale Ouro, 
Roncador e Três Fontes, que será 
implantada também nas áreas de con-
vivência e lazer.

�m show de cultura, la-
zer e entretenimento. 
A Prefeitura de Bel-
ford Roxo, através da 

Secretaria Municipal de Cul-
tura, em parceria com o mo-
toclube Irmandade de Punho, 
realizou a 1ª edição do Moto-
rock, na praça de Areia Bran-
ca. O evento teve 12 horas de 
duração, e a apresentação ao 
vivo de cinco bandas de rock.

Diversas barraquinhas de 
comidas, bebidas, roupas e 
acessórios, tomaram conta 
de grande parte da praça, 
com a presença de motoclu-
bes da Baixada Fluminense e 
de outros cantos do país. As 
bandas Motorbones, Tempo 
Raro, Ducarma, Tia Dolores 
e Antares agitaram o público 
presente com sucessos do rock 
nacional e internacional.

O secretário municipal de 
Cultura, Robson Sarmento, 
destacou a importância da rea-
lização da festa. “Esse é mais 
um evento gratuito e de qua-
lidade. Aproveitamos para dar 
espaço a arte e o lazer, valo-
rizando o gênero musical, o 
cenário cultural e atraindo 
turistas para o município”, 
comentou Robson.

Visitantes de outros 
estados

Um dos organizadores do 
evento e presidente do moto-
clube belforroxense Irmandade 
de Punho, Alexandre Joaquim, 
de 52 anos, ressaltou o sucesso 
do evento. “A realização desse 
evento só foi possível graças à 
parceria da gestão municipal. 
Temos visitantes de São Paulo, 
Minas Gerais e outros lugares 
do país para prestigiar esse dia 
lindo de festa e muita música”, 
frisou Alexandre.

A cabelereira e moradora de 
Campo Grande, Fabiola Lau-
rentino, de 41 anos, agrade-
ceu pela realização do evento. 
“A organização ficou ótima e o 
repertório das músicas animou 
todo mundo. Belford Roxo está 
de parabéns, e a primeira edição 
foi muito boa”, afirmou Fabiola.

A consultora de vendas e 
moradora de Nova Iguaçu, 
Andrea Cardoso, de 35 anos, é 
integrante do motoclube Legião 
Laranja e acompanhou as apre-
sentações. “Feliz de estar aqui 
e ter esse espaço com várias 
atrações. Espero que venham 
mais eventos como esse que 
movimentam a cultura”, con-
cluiu Andrea. Motociclistas aproveitaram o evento que teve barraquinhas de bebidas, comidas, roupas e acessórios
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Ele dominou a América do Sul cerca de 
40 anos milhões de anos antes dos dinossau-
ros reinarem no planeta terra, sendo o  maior 
e mais sanguinário carnívoro do seu tempo e 
deixou seu rastro no Sul do Brasil. Seu nome? 
Pampaphoneus biccai.

Durante escavações em 2019 na área rural 
de São Gabriel,  pesquisadores da Universi-
dade Federal do Pampa (UNIPAMPA) e da 
Universidade Federal do Rio Grande do Sul 
(UFRGS) encontraram um crânio completo e 
parte das costelas e do braço do P.biccai, data-
dos de 265 milhões de anos..

Apesar dos Paleontólogos da UNIPAMPA 
e da UFRGS terem coletado os restos mortais 

durante um mês de trabalho de campo diário e 
árduo, há quase quatro anos, devido à pande-
mia de Covid-19, foram necessários mais três 
anos para que a ossada fosse limpa e estudada 
minuciosamente.

Assim um  novo estudo foi publicado no 
periódico Zoological Journal of the Linnean 
Society,  descrevendo a descoberta no Rio 
Grande do Sul: ossos nunca antes vistos do 
maior e mais antigo predador sul-americano, o 
Pampaphoneus biccai, que dominou a América 
do Sul no período Permiano Médio. Seu pri-
meiro nome, Pampaphoneus, significa “Mata-
dor dos Pampas” em grego. “O fóssil foi encon-
trado em rochas do médio Permiano, em uma 

área onde os ossos não são tão comuns, mas 
sempre guardam surpresas agradáveis”, disse 
o autor principal da pesquisa, Mateus A. Costa 
Santos, pós-graduando do Laboratório de Pale-
ontologia da UNIPAMPA.

A nova descoberta do fóssil deste matador 
é uma achado espetacular, segundo a coau-
tora do estudo

- É fundamental para fornecer uma visão da 
estrutura comunitária dos ecossistemas terres-
tres pouco antes da maior extinção em massa 
de todos os tempos. É um achado espetacular 
que demonstra a importância global do regis-
tro fóssil do Brasi - afirma a paleontóloga Ste-
phanie E. Pierce.

por RICO ALBUQUERQUE Jornalista, fotógrafo e Biólogo especializado em Educação Ambiental e Entomologia 
ricodopovo@gmail.com

 A hipertensão arterial ou a conhecida pressão alta, hoje, é 
uma epidemia mundial. Fatores como má alimentação, exces-
sos de alimentos gordurosos, fumo, uso excessivo de bebidas 
alcoólicas, estresse e outros são fatores de risco, Porém a falta 
de atividades físicas contribui e muito para o aumento da pres-
são arterial o que pode provocar acidentes vasculares cerebrais 
o AVC e levar até ao óbito

Assim Pesquisadores da Universidade do Leste de Londres, 
no Reino Unido, descobriram que um exercício físico simples, 
ao alcance de todos, é uma maneira bastante eficaz de reduzir 
a pressão arterial. Os exercícios de isometria, como a prancha 
e o agachamento encostado na parede (a cadeirinha) são exce-
lentes maneiras para controlar a pressão. 

O artigo publicado na revista científica BMJ, explica que 
os exercícios melhoram função, estrutura e mecânica do cora-
ção, com efeitos positivos para a saúde do sistema vascular e 
o desempenho do sistema nervoso autônomo. “Vários modos 
de treinamento de exercícios melhoram a pressão arterial em 
repouso, particularmente exercícios isométricos. Os resulta-

dos desta análise devem informar futuras reco-
mendações de diretrizes de exercícios para a 

prevenção e tratamento da hiper-
tensão arterial”, afir-

mam os pesquisadores no artigo.
- O esforço graças a estes exercícios comprime os vasos san-

guíneos – e então, ao liberar a retenção isométrica, ocorre um 
maior fluxo sanguíneo para os vasos previamente comprimidos 
- explica o co-autor do estudo, Alex Walker, professor de tera-
pia esportiva, em artigo na revista científica The Conversation.

Os pesquisadores analisaram 270 ensaios clínicos, envol-
vendo um total de 15 mil participantes. Eles observaram que 
as pessoas que praticavam sessões com quatro séries de dois 
minutos de exercícios isométricos, com um período de des-
canso de um a quatro minutos entre cada série conseguiam 
alcançar uma redução da pressão arterial comparável à obser-
vada em pessoas que tomam a medicação.

Em uma expedição científica no fundo 
do Oceano Pacífico, o físico teórico Avi 
Loeb, encontrou esferas de origem de um 
meteoro (IM1) que caiu na Terra em 2014, 
mas só foram recuperadas em sua expedi-
ção de busca realizada em junho de 2023, 
na costa de Papua-Nova Guiné. As aná-
lises iniciais afirmam que se trata de um 
meteoro de origem interestelar, ou seja, um 
objeto cósmico que veio de fora do nosso 
Sistema Solar.

O professor de Harvard, Loeb, explica 
que, independentemente de se tratar de 
uma esfera de origem alienígena ou não, 
a descoberta pode ser considerada histó-
rica para a ciência.

- Independentemente da interpreta-
ção, esta é uma descoberta histórica por-
que representa a primeira vez que os cien-
tistas analisam materiais de um grande 
objeto que chegou à Terra vindo de fora 
do sistema solar. O sucesso da expedição 
ilustra o valor de correr riscos na ciência, 
apesar de todas as probabilidades, como 
uma oportunidade para descobrir novos 
conhecimentos. As esferas recém-desco-
bertas fornecem um sinal de alerta vindo 
de longe, incentivando os astrônomos a 
serem mais curiosos e de mente aberta - 
descreve Loeb no artigo.

A composição das ‘esferas alienígenas’ 
não corresponde com as ligas de metais 
encontradas na Terra, na Lua, em Marte ou 
em outras regiões do Sistema Solar. Inclu-
sive, os pesquisadores sugerem que outros 
metais podem ter sido evaporados durante 
entrada do IM1 na atmosfera. 

x

Fóssil de dinossauro sanguinário 
brasileiro foi o maior predador 
sul-americano há 265 milhões  

de anos atrás
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 Físico israelita 
diz ter encontrado 
‘esferas alienígenas’ 

de origem 
interestelar

Cientistas acreditam ter descoberto melhor exercício contra a hipertensão
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Polícia Federal 
e do Ministério 
Público do Rio 

chegaram a 
uma lista com 
23 nomes de 

agentes de 
segurança 

envolvidos no 
esquema
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A 
morte da menina He-
loísa dos Santos Sil-
va, de 3 anos, ocorri-
da neste sábado após 

ficar internada no Hospital mu-
nicipalizado Adão Pereira Nunes, 
em Duque de Caxias, na Baixada 
Fluminense, aumentou uma tris-
te estatística: ela foi a 11ª crian-
ça que morreu vítima de tiro so-
mente este ano no Rio, a maioria 
por bala perdida. Heloísa foi atin-
gida por um disparo feito por um 
agente da Polícia Rodoviária Fe-
deral (PRF) durante uma aborda-
gem ao carro onde ela estava com 
os pais, a irmã e uma tia.

Esse número é quase três vezes 
maior do que o de todo o ano pas-
sado, que registrou quatro casos. 
Fundador da ONG Rio de Paz, que, 
desde 2007, acompanha os casos 
de crianças mortas por armas de 
fogo em operações policiais nas 
favelas do estado, Antonio Carlos 
Costa diz que esta “é uma estatís-
tica obscena”.

Para Antonio Carlos, “o gati-
lho da arma usada na morte da 

menina Heloisa foi apertado não 
apenas pelo dedo do policial”. O 
fundador da Rio de Paz enumera 
fatores que, para ele, contribuem 
para o que classifica como “o que 
há de mais hediondo na criminali-
dade do Rio de Janeiro: a morte de 
meninos e meninas em tiroteio”:

“O despreparo do policial; a 
falta de supervisão, já que quem 
está acima jamais é responsabi-
lizado pelos crimes de quem está 
na ponta; a impunidade, uma vez 
que raramente esses policiais são 
punidos; a cultura policial bra-
sileira, que conduz o policial a 
perseguir e matar o bandido em 
completa desconsideração pela 
vida de cidadãos inocentes. Além 
do estímulo dado pela própria 
sociedade, que celebra a guerra 
e ignora o drama das famílias das 
vítimas, e que vota em candidato 
que apresenta como promessa de 
campanha o uso indiscriminado e 
irracional da força sem a mínima 
preocupação quanto à observân-
cia de protocolos de operações 
policiais”.

Policiais do 6º BPM 
(Tijuca) prenderam dois cri-
minosos em flagrante, neste 
sábado (16), após roubarem as 
Lojas Americanas da Praça da 
Bandeira, na Zona Norte do 
Rio. Segundo a Polícia Mili-
tar, um cerco tático foi reali-
zado pelas equipes para loca-
lizar e prender a dupla.

Com eles, os PMs apreen-
deram uma réplica de pistola, 
dinheiro em espécie, celulares 
em caixas e itens de acessórios 
para eletrônicos. 

O material roubado e os 
dois criminosos foram encami-
nhados para a 18ª DP (Praça 
da Bandeira). Os criminosos 
vão responder por roubo e 
foram encaminhados para o 
sistema prisional. A dupla já 
está à disposição da Justiça.
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A Delegacia de Proteção ao Meio Ambiente (DPMA) ainda 
está à procura de quem apedrejou e causou a morte 
da capivara fêmea Margarida. Em março deste ano, ela 
foi encontrada morta às margens da Lagoa Rodrigo de 
Freitas, no trecho em frente ao campo de beisebol, na 
altura do Corte do Cantagalo. 
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Um homem identificado como Ray Limeira Belchior, de 19 
anos, foi preso na manhã desta sexta-feira, em Paraty, na 
Costa Verde, com uma pistola 9 milímetros da marca Sig 
Sauer e drogas. De acordo com o delegado Marcelo Russo, 
titular da 167ª DP (Paraty), a arma é compatível com a 
que teria sido utilizada na tentativa de homicídio contra o 
músico Rinaldo Oliveira Amaral, conhecido como Mingau, 
baixista do Ultraje a Rigor.

Número é quase três vezes maior que o de todo o ano passado, que registrou quatro 
casos. ‘É uma estatística obscena’, diz fundador da ONG Rio de Paz

A máfia que controla o jogo do bicho 
e as máquinas caça-níqueis no Rio usou 
policiais para comprar um arsenal de 
forma legal, com autorização do Estado. 
O esquema — descoberto durante uma 
investigação da Polícia Federal e do 
Ministério Público do Rio (MPRJ) con-
tra a organização criminosa chefiada 
pelo bicheiro Ailton Guimarães Jorge, 
o Capitão Guimarães — envolve poli-
ciais militares e civis, um policial penal 
e o dono de uma loja de armas da Bai-
xada Fluminense. Usando suas prerro-
gativas de servidores públicos da área 
da segurança e devidamente autoriza-
dos por suas corporações ou pela pró-
pria PF, mais de 20 agentes ligados à qua-
drilha foram ao estabelecimento adqui-
rir pistolas e carabinas em 2020 e 2021. 

O pagamento, no entanto, foi feito pela 
quadrilha de Guimarães —, e o arma-
mento acabou sendo usado na escolta 
dos bicheiros e na segurança de pontos 
de jogo ilegal.

A fraude veio à tona a partir de arqui-
vos de áudio e vídeo obtidos pela PF 
e pelo MPRJ graças à quebra de sigilo 
telemático do inspetor da Polícia Civil 
Alzino Carvalho de Souza, atualmente 
preso sob a acusação de ser o chefe da 
segurança de Guimarães. Uma das fotos 
que faz parte da investigação mostra uma 
folha de um bloco de anotações com 23 
nomes de agentes de segurança manus-
critos — 20 PMs, dois policiais civis e um 
policial penal — e menções a 23 pistolas 
e 22 carabinas (abaixo do nome de um 
dos agentes há a inscrição “só pistola”).
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Reprodução

Itens foram recuperados e criminosos foram localizados após um 
cerco tático realizado por policiais do 6º BPM (Tijuca)

Reprodução
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dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio
           

Você tem a oportunidade de pesquisar sobre um investimento importante para 
o seu trabalho. Faça o que estiver ao seu alcance para avaliar as possibilidades 
que existem para movimentar as suas metas ou a carreira profissional. A solução 
virá, e você tende a tomar uma decisão favorável e produtiva para os negócios. 

ÁRIES
21 mar a 20 abr

É indicado ouvir o que uma pessoa tem a lhe dizer. As informações circulam 
rapidamente, mas você tem a oportunidade de avaliar em que direção deve 
seguir. É importante levar em consideração os documentos e as regras, porque 
os acordos e contratos ficam em destaque. Os resultados dependerão do seu 
campo de visão.

TOURO
21 abr a 20 mai

O céu favorece a organização do ambiente de trabalho. Inclusive você tem 
ajuda do Universo para resolver um assunto de imóvel, podendo tocar contratos 
e negociações. Foque o seu trabalho, porque você tem chances de crescer, 
mas precisa se planejar para não deixar as oportunidades passarem.

GÊMEOS
21 mai 20 jun

Você terá favorecimento para concretizar investimentos para a casa ou 
para um imóvel. O céu favorece negociações e acordos! Há renovações de 
valores filosóficos em família, o que favorece o crescimento e o progresso 
de todos. O Universo ajuda a concretizar uma mudança de cidade e país. O 
acesso a novas culturas abre novas possibilidades.

LEÃO
23 jul a 22 ago

É um excelente dia para expor o seu posicionamento com pessoas do seu 
convívio. O Universo favorece o seu conhecimento e o ajuda a conduzir 
reuniões, eventos e a realizar viagens importantes. A informação deve fluir, 
e o caminho está aberto para conhecer novas pessoas e divulgar os seus 
projetos nas redes sociais. 

VIRGEM
23 ago a 22 set

O caminho está aberto para concretizar investimentos importantes. Os seus 
negócios terão fruto, mas é preciso fazer uma pesquisa minuciosa antes de 
tomar qualquer decisão. Tudo indica que você já vem estudando e avaliando as 
oportunidades. O céu recomenda que crie movimentos em silêncio e com reserva. 

LIBRA
23 set a 22 out

Você está em destaque e tem a oportunidade de se posicionar com 
pessoas que atuam no mesmo projeto. É essencial entender como 
esse grupo de pessoas funciona e ser flexível para colher informações 
relevantes. O seu posicionamento e escolhas devem estar alinhados às 
suas necessidades pessoais. 

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

É essencial meditar sobre uma decisão acerca de suas metas e carreira 
profissional. O caminho está aberto, contudo é recomendável promover 
o silêncio e dividir informações apenas com as pessoas que estão 
envolvidas nesse projeto. Observe com sabedoria como os assuntos se 
desdobram, principalmente com os seus superiores. 

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

É um excelente dia para cuidar dos seus interesses pessoais, com foco em 
lazer e viagens. Mas também está ótimo para colocar o foco no planejamento 
de um evento importantíssimo para o seu desenvolvimento. Busque se 
comunicar com qualidade e utilize do seu conhecimento para movimentar os 
seus interesses.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

O seu conhecimento fica em destaque, e você terá uma excelente 
desenvoltura para expô-lo com um grupo de pessoas. Um projeto 
ganha forma, e você tem o campo de visão adequado para que tudo 
caminhe conforme o esperado. Você tem todas as condições para 
divulgar o seu projeto com sucesso. 

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

Você tem ajuda para concretizar um plano financeiro. O céu colabora 
para investimentos e pessoas que confiam no seu potencial te dão 
todo o suporte necessário. Busque fazer um planejamento detalhado 
das etapas que precisam ser concluídas para obter os resultados que 
almeja. Você tem o conhecimento necessário.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

O céu favorece negociações e assinaturas de contratos. Uma pessoa vem 
assumindo um posicionamento adequado e estudando sobre um assunto 
que vem para aquecer os negócios. É recomendado ouvir o que essa 
pessoa tem a lhe dizer. Você precisa estudar sobre os seus negócios e 
abrir a mente para novos empreendimentos.

PEIXES
19 fev a 20 mar

H O R Ó S C O P O

AOS 69 ANOS, RITA CADILLAC EXIBE 
O BUMBUM NAS REDES SOCIAIS
Na última sexta-feira (15/09), Rita Cadillac levou 
a internet a loucura ao publicar uma foto pra 
lá de ousada nas redes sociais. No registro, 
ela aparece usando um vestido amarelo com 
a saia levantada, mostrando o bumbum.
Na legenda, ela escreveu: “Seja aquilo que 
você puder ser. E você pode tudo! SEXTOU!!! 
Um dia iluminado e repleto de felicidade”. Não 
demorou nada para que os internautas se 
manifestassem, enlouquecidos, nos comentários.

MAIS MAGRA, 
MULHER 
MELANCIA 
FAZ SELFIE DE 
BIQUÍNI ROSA E 
IMPRESSIONA
Poderosa que fala, 
né?! A modelo 
Andressa Soares 
recentemente 
tirou onda e fez a 
temperatura subir 
ao aparecer de 
biquíni em suas 
redes sociais.
Com um modelito 
fininho e cor de 
rosa, a eterna Mulher Melancia ostentou o corpo 
em forma e as curvas mais sequinhas para 
todos os fãs verem no feed do Instagram dela.
Longe dos holofotes há alguns anos, a 
morena que se casou e virou mãe provou 
que continua com tudo super em cima.
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DATAS DO 
ROCK IN RIO 

2024

13 de setembro (sexta)
14 de setembro (sábado)

15 de setembro (domingo)
19 de setembro (quinta)
20 de setembro (sexta)

21 de setembro (sábado)
22 de setembro (domingo)

MUNDO
DOS 

FAMOSOS

Rock in Rio 
anuncia 7 
datas para 
setembro  
de 2024

A próxima edição do renomado festival 
musical, que celebrará o seu  
40º aniversário, ocupará  
o período de 13 a 22  
de setembro de 2024,  
no Rio de Janeiro

O 
carioca não perde por esperar pela 
próxima edição do Rock in Rio, 
que ocupará o Parque Olímpico, 
na Barra da Tijuca, Zona Oes-

te da capital fluminense, pelo período de 13 a 
22 de setembro de 2024.

Os organizadores surpreenderam os fãs e 
entusiastas da música e entretimento neste 

domingo (10/09) ao revelarem as datas ofi-
ciais para o tão aguardado festival.

A notícia foi compartilhada durante 
uma coletiva de imprensa realizada 

no Autódromo de Interlagos, em São 
Paulo, onde Roberta e Roberto Medina, 

idealizadores e responsáveis pela orga-
nização, expressaram satisfação com o 

sucesso da atual edição do The Town, que encerra 
sua temporada neste último dia de evento.

E, após o balanço, discutiram as expectativas 
para a edição do Rock in Rio 2024, que celebrará 
o seu 40º aniversário do evento que é a cara da 

Cidade Maravilhosa. Segundo o portal ”G1”, 
Roberto Medina enfatizou que a próxima edi-

ção carioca será ”ainda maior do que já foi” em 
virtude da data especial.

Já com as datas confirmadas e os planos para a 
celebração dos 40 anos do festival se desenvolvendo, 

os fãs podem aguardar um evento que promete supe-
rar todas as expectativas e manter a tradição de ofe-

recer uma experiência musical completa.
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LeBron James,  
Stephen Curry,  
Kevin Durant  
e outros astros  
possuem 
interesse

RONDA  
ESPORTIVA 
DO POVO

Com a assinatura do 
Termo de Ajusta-
mento de Condu-
ta com o Ministé-
rio Público, o Vasco 
terá que fazer algu-

mas alterações no estádio de 
São Januário. A principal delas 
é a implementação do reconhe-
cimento facial, que já começará 
a ser instalado neste mês. Po-
rém, de acordo com cronogra-
ma estipulado entre as partes, 
a tecnologia deve estar em ple-
no funcionamento apenas em 
junho do ano que vem.

A vida do torcedor, no 
geral, não mudará, além de 
ter que passar pela câmera que 
fará o scaner seu rosto. Fora 

isso, o Vasco fará obras estru-
turais, como alargamento de 
portões e investirá em tecno-
logia de ponta.

O acordo com o MP diz que 
o reconhecimento facial será 
instalado primeiro no portão 8, 
onde entram aqueles que tem 
direito à gratuidade. Em setem-
bro serão feitos testes, o pro-
jeto piloto. Em outubro todas 
as catracas deste portão preci-
sam estar em funcionando com 
a tecnologia.

Os outros portões terão 
um cronograma diferente. Ao 
todo, além do portão 8, tam-
bém terão reconhecimento 
facial a entrada social, os por-
tões 5, 9 e 11 (visitantes) e a 

entrada VIP, que começam a 
ter o reconhecimento facial em 
novembro com pelo menos 25% 
dos portões com a tecnologia. 
Segundo o plano, o portão de 
gratuidade estará em pleno fun-
cionamento em janeiro; o Vip 
em fevereiro; o de visitante, em 
março; o social, em abril e os 5 
e 9, em junho.

Outras mudanças de curto 
prazo que devem ser adotadas 
são a mudança as câmeras de 
monitoramento. As internas 
precisam ser trocadas em até 
45 dias e as externas em até 90 
dias. A exigência do Ministério 
Público é que os equipamentos 
tenham resolução e capacidade 
de captação de imagens com 
nitidez, inclusive em ambien-
tes de pouca luz.

O Vasco também terá que 
dar ao MP e outros órgãos públi-

cos, acento no Centro de Moni-
toramento e Segurança do Está-
dio de São Januário, com acesso 
ao campo e imagens do circuito 
interno e externo de câmeras de 
monitoramento. O clube tam-
bém terá que estabelecer um 
posto avançado do Batalhão 
Especial de Policiamento em 
Estádios (Bepe) com visão ampla 
das arquibancadas. Ambas as 
medidas já precisam ser adota-
das no próximo jogo, que deve 
ser dia 21 contra o Coritiba.

O Vasco também deverá rea-
lizar ações educativas com as 
torcidas organizadas do clube 
para que haja maior compre-
ensão da operação do estádio 
em dias de jogos. O Vasco terá 
que investir R$ 100 mil.

Por fim, o clube se com-
promete em apoiar a criação 
do Grupo de Trabalho — São 
Januário, a exemplo do que já 
acontece no Maracanã. O GT 
é uma cooperação entre órgãos 
público, FERJ, clubes e MP.

DONA DA SAF 
DO VASCO, 
777 COMPRA 
EVERTON, DA 
INGLATERRA
Empresa americana que detém 
os direitos da SAF do Vasco, 
a 777 Partners acertou a 
compra de mais um clube para 
sua rede de futebol. O fundo 
adquiriu 94,1% da participação 
do Everton, da Inglaterra, e, 
segundo a imprensa britânica, 
desembolou mais de 550 
milhões de libras (cerca de R$ 
3,3 bilhões, na cotação atual). 
O acordo foi anunciado nesta 
sexta-feira.
“Nosso principal objetivo é 
trabalhar com torcedores 
e partes interessadas para 
desenvolver a infraestrutura 
esportiva e comercial para as 
equipes masculina e feminina 
que proporcionará resultados 
para as futuras gerações de 
torcedores do Everton”, disse 
Josh Wander, sócio-fundador 
da 777.

CONMEBOL 
MUDA FINAL DA 
SUL-AMERICANA 
PARA 
MALDONADO, 
CIDADE 
PRÓXIMA A 
PUNTA DEL 
LESTE
O presidente da Conmebol, 
Alejandro Domínguez, anunciou, 
nesta sexta-feira, uma alteração 
na sede da final da Copa  
Sul-Americana. O confronto que 
será disputado no dia 28 de 
outubro, saiu de Montevidéu, do 
Uruguai, e vai ser realizado no 
estádio Domingo Burgueño, em 
Maldonado, cidade próxima a 
Punta del Este.

A Fifa confirmou que as puni-
ções impostas pelo Superior Tribu-
nal de Justiça Desportiva (STJD) aos 
jogadores condenados por manipula-
ção de jogos serão válidas para todo 
o mundo. Com isso, Ygor Catatau, 
Matheus Gomes e Gabriel Tota estão 
banidos do futebol profissional.

Além dos três jogadores, outros 
oito terão que cumprir suspensões 
não apenas no Brasil como em qual-
quer outro lugar que é filiado à enti-
dade máxima do futebol.

A decisão acontece após um pedido 
da CBF para que as punições fossem 
estendidas a nível mundial. Antes 
disso, a decisão do STJD valia ape-
nas para o Brasil, o que fez com que 
alguns jogadores acertassem com clu-

bes do exterior, como Eduardo Bauer-
mann, que foi para o Alanyaspor, da 
Turquia.

A Fifa ainda informou que “con-
tinuará seus esforços contínuos para 
combater a manipulação de partidas 
por meio de uma variedade de inicia-
tivas, que incluem o monitoramento 
dos mercados internacionais de apos-
tas, o portal confidencial de relatórios 
da Fifa, o aplicativo Fifa Integrity, bem 
como várias atividades educacionais e 
de conscientização em todo o mundo”.

Os 11 jogadores ainda podem 
recorrer da decisão na Corte Arbi-
tral do Esporte (CAS), mas a chance 
de terem sucesso na ação é conside-
rada pequena, diante das provas uti-
lizadas no STJD.

Fifa amplia punições a jogadores 
brasileiros condenados por manipulação

Além dos três jogadores, outros oito terão que cumprir suspensões

Após vexame no 
Mundial, Estados 

Unidos terá 
estrelas da NBA na 
Olimpíada de 2024

Após ficar sem medalha na Copa do Mundo 
de basquete pela segunda vez seguida, os Esta-
dos Unidos não pretendem repetir o vexame 
nos Jogos Olímpicos de Paris em 2024. Com 
a alta do esporte na Europa, os americanos 
devem ter força máxima na competição para 
defender a medalha de ouro conquistada em 
Tóquio em 2021.

Os Estados Unidos conquistaram a meda-
lha de ouro nos Jogos de Pequim 2008, Lon-
dres 2012, Rio 2016 e Tóquio 2021. A última 
vez que ficaram sem o primeiro lugar foi em 
Atenas 2004, quando levou uma equipe com 
novatos. Segundo o portal “The Athletic”, 
estrelas como LeBron James, Stephen Curry e 
Kevin Durant devem jogar em Paris em 2024.

O trio lidera um movimento conjunto de 
craques da NBA que pretendem atuar jun-
tos para formar uma nova espécie de “Dream 
Team”. Após o fracasso em Atenas em 2004, 
os Estados Unidos formou uma equipe com 
estrelas para os Jogos de Pequim 2008 e Lon-
dres 2012, com estrelas como Kobe Bryant, 
LeBron James e Dwyane Wade, entre outros.

Sem as principais estrelas da NBA, os Esta-
dos Unidos ficaram em quarto lugar na Copa do 
Mundo de 2023. Na edição de 2019, foram eli-
minados nas quartas de final e também ficaram 
sem medalha. A seleção americana não vence o 
Mundial de basquete desde a edição de 2015, 
quando foi liderada pelo armador Kyrie Irving.
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COMO SERÁ O COMO SERÁ O 
PROCESSO DE PROCESSO DE 
REABERTURA DE REABERTURA DE 
SÃO JANUÁRIOSÃO JANUÁRIO

Vasco assinou 
um TAC com 
o Ministério 

Público e precisa 
cumprir etapa
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Divulgação

Seja na Libertadores ou na Sul-Americana, alterar o local da decisão 
tem sido comum para a Conmebol. Desde que implementou a final 
em jogo único, em 2019, a entidade já trocou o estádio que receberia 
a partida decisiva em cinco oportunidades. Ao todo, são 5 trocas e 10 
finais únicas de competições internacionais.

A primeira vez foi na Libertadores de 2019, vencida pelo 
Flamengo, onde o jogo contra o River Plate estava inicialmente 
previsto para o Estádio Nacional, em Santiago, mas os protestos 
que abalavam o Chile tornaram impossível a manutenção do plano 
original. Com isso, a final da competição foi transferida para o 
Estadio Monumental de Lima, no Peru.

No mesmo ano, a entidade alterou o palco da final da Sul-Americana 
duas vezes. A Conmebol decidiu tirar de Lima, no Peru, o jogo entre 
Independiente del Valle e Colon porque a capital peruana apresentou 
falhas na organização e transferiu para o estádio Defensores Del Chaco, 

em Assunção, no Paraguai. Contudo, a partida foi transferida para o 
estádio Nueva Olla, do Cerro Porteño, pois o local anterior não atendia a 
todas as exigências impostas.

Em 2022, a Conmebol voltou a trocar o palco da decisão da Sul-
Americana. Inicalmente, a partida estava marcada para ser realizada no 
estádio Mané Garrincha, em Brasília, mas mudou para o estádio Mario 
Alberto Kempes, em Córdoba, na Argentina. A alteração foi um pedido 
da CBF, que alegou a proximidade com as eleições gerais no Brasil para 
solicitar a mudança.

Neste ano, a Sul-Americana novamente sofreu com a mudança 
na final. O confronto que será disputado no dia 28 de outubro saiu 
de Montevidéu, do Uruguai, e vai ser realizado no estádio Domingo 
Burgueño, em Maldonado, cidade próxima a Punta del Este. A entidade 
alterou o local da decisão com receio da final ficar com alguns assentos 
vazios.

Finalização de Cristiano Ronaldo 
acerta em cheio operador 
de câmera atrás do gol

A quarta vitória seguida 
do Al-Nassr no Campeonato 
Saudita será inesquecível para 
alguns torcedores e, princi-
palmente, para o operador de 
câmera do estádio, que lem-
brará durante um bom tempo 
de uma finalização do Cris-
tiano Ronaldo. Aos 18 minu-
tos do segundo tempo, o cra-
que português, em cobrança de 
falta na entrada da área, errou 
o gol, mas acertou em cheio o 
cameraman.

O operador de câmera, apa-
rentemente, ficou bastante 
desnorteado com a pancada 
sofrida, mas logo retornou ao 
seu posto e continuou traba-
lhando. Apesar de ter errado 
a cobrança de falta, Cristiano 
Ronaldo fechou a vitória da 
equipe com um belo gol em 

jogada individual, aos 32 minu-
tos do segundo tempo.

O Al-Nassr saiu na frente 
antes do intervalo, com um 
gol de Sadio Mané, que fina-
lizou de fora da área. No iní-
cio da segunda etapa, Talisca 
ampliou o placar com um 
golaço, soltando um belo 
chute, também de fora da 
área, direto no ângulo. Cris-
tiano Ronaldo deu números 
finais para os visitantes e o 
Al-Raed marcou de pênalti 
nos minutos finais.

O time de Cristiano Ronaldo 
e do técnico Luís Castro, ex-
-Botafogo, chegou a 12 pontos 
em seis rodadas, assumindo a 
quinta colocação do Campeo-
nato Saudita — quatro pontos 
atrás do líder Al-Hilal, de Ney-
mar, Jorge Jesus e companhia.

Aplicado e bem pos-
tado em campo, 
o São Paulo con-
seguiu resultado 

excepcional na tarde deste 
domingo (17/9), num Mara-
canã lotado, diante do Fla-
mengo. Com um gol de Cal-
leri no primeiro tempo, ven-
ceu o jogo de ida da final da 
Copa do Brasil por 1 a 0 e 
está numa boa para ganhar  
a competição. Dessa forma, 
vitória justíssima sobre um 
Rubro-Negro que mais uma 
vez foi nitidamente mal trei-
nado, deixando Jorge Sam-
paoli cada vez mais contes-
tado, para decepção da maio-
ria dos 67.350 torcedores 
(3.500 paulistas) que fize-
ram deste jogo o de maior 
público de 2023 no futebol 
brasileiro.

O São Paulo agora joga 
pelo empate o jogo de volta, 
dia 24, no Morumbi, para 
chegar ao primeiro título de 
Copa do Brasil. O Flamengo, 
por sua vez, precisa vencer 
por um gol para levar aos 
pênaltis ou dois gols para 
ser campeão de forma direta.

Primeiro tempo todo do São 
Paulo

O Flamengo conseguiu a 
proeza de jogar com três ata-
cantes e sair para o intervalo 
sem dar um chute a gol e com 
apenas 40% de posse de bola. 
E num Maracanã de  gramado 
bom e com calor fortíssimo. 
Foi o São Paulo, o visitante, 
que mandou em campo. Afi-
nal, trocou bons passes e 
esteve sempre mais próximo 
do gol, aproveitando que o Fla 
errava passes em demasia (o 
goleiro Matheus Cunha deu 
uma no pé do rival e quase 
saiu gol do São Paulo).

O  Fla encaixou um único 
ataque. Assim, Gerson mandou 
para Bruno Henrique cruzar e 
Beraldo salvar antes de a bola 
chegar em Gabi. Mais nada. Por 
outro lado, o São Paulo man-
dava bem pelos flancos. Assim,  
chegou ao gol  (que até demo-
rou para sair) aos 45 numa falha 
da defesa do Fla. Nestor rece-
beu pela esquerda sem marca-
ção e cruzou para Calleri cabe-
cear para a rede. A zaga falhou. 
Matheus Cunha, também, pois 
poderia ter saído na bola.  São 

SÃO PAULO VENCE NO MARACANÃ E 
SAI NA FRENTE PELA COPA DO BRASIL

O Vasco quebrou um jejum de quatro 
e venceu o Fluminense por 4 a 2, na tarde 
deste sábado (16), em clássico disputado 
no Estádio Nilton Santos, pela 23ª rodada 
do Brasileirão. Praxedes, Vegetti e Gabriel 
Pec, duas vezes, marcaram para o Gigante 
da Colina, enquanto Marcelo e Lima fize-
ram os gols do time das Laranjeiras.

Com o resultado, a equipe de Ramón 
Díaz chega a 20 pontos, mas segue na zona 
de rebaixamento, na 18ª posição, enquanto 
o Flu fica em 6º lugar, com 38 pontos. O 
Cruz-Maltino volta a campo na próxima 
quinta-feira (21), às 19h, contra o Cori-
tiba, no jogo que marcará a volta a São 
Januário. Já o Tricolor encara o Cruzeiro, 
na quarta (20), às 21h30, no Maracanã.

O jogo começou bastante “picotado”, 
com muitas faltas das duas equipes, e 
demorou a esquentar. A primeira finali-
zação só veio após os 15 minutos, com 
John Kennedy, um dos destaques da pri-
meira etapa. O Fluminense foi quem mais 
tomou a iniciativa e o camisa 9 teve outras 
duas chances de marcar, mas parou em 
Léo Jardim, que fez grandes defesas.

No melhor momento do Tricolor na 
partida, foi o Vasco quem abriu o placar. 
Rossi fez linda jogada pelo lado direito, 
se livrou de Marcelo e cruzou na medida 
para Praxedes cabecear sem chances para 
Fábio, que só olhou a bola morrer no 

fundo das redes. O Flu ainda pressionou 
no fim do primeiro tempo, mas não con-
seguiu empatar. 

Na volta dos vestiários, as duas equi-
pes iniciaram a segunda etapa de forma 
frenética. Com apenas 42 segundos de 
jogo, Marcelo roubou a bola, tabelou com 
Guga e bateu forte no ângulo para empa-
tar. Três minutos depois, Vegetti finalizou 
bonito, no alto, após escanteio cobrado 
por Rossi, para colocar o Vasco nova-
mente à frente no placar. Aos 10, o Tri-
color empatou novamente após André 

dar lindo passe vertical na linha de fundo 
para Guga, que cruzou para Lima deixar 
tudo igual novamente.

Após o início acalorado, os dois times 
mantiveram o rimo forte e seguiram 
criando chances, mas Gabriel Pec saiu 
do banco de reservas e resolveu para o 
Vasco. Primeiro, o atacante aproveitou a 
trapalhada de Guga e Marlon para marcar 
o terceiro. Depois, no fim, Puma Rodrí-
guez cruzou para Vegetti, que ajeitou 
para o camisa 11 fazer o quarto gol cruz-
-maltino e dar números finais à partida.

Vasco vence o Fluminense no Nilton 
Santos e quebra jejum de quatro anos

Rafael Ribeiro/CBF

Com dois de Gabriel Pec, Cruz-Maltino superou o rival por 4 a 2 e 
conquistou mais três pontos na luta contra o rebaixamento

paulo 1 a 0. E ficou barato.

Flamengo segue apático no 
2o tempo

A entrada de Everton 
Ribeiro fez o Flamengo equi-

libtrar o meio de campo e 
ter mais posse, com o São 
Paulo recuado. Entretanto, de 
perigo, só uma conclusão de 
Pedro que Beraldo rechaçou. 
Além disso, uma bola isolada 

de Gerson e um peteleco de 
Ayrton Lucas que Rafael 
encaixou (defenderia com 
os olhos fechados). Dessa 
forma, não por acaso, a tor-
cida começou a vaiar o time. 

O São Paulo, assim, admi-
nistrou a vantagem diamte 
um atabalhoado Flamengo 
que, nas raras chances que 
teve, sempre tomou decisões 
erradas.

Calleri foi o autor do gol 

Desde que implementou final única, Conmebol trocou local da decisão cinco vezes
Divulgação

Neste ano, será 
realizado no 
estádio Domingo 
Burgueño, em 
Maldonado

Divulgação


